
譚耀宗斥拉布累弱勢斷水斷糧
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日繼續

審議《2016年撥款條例草案》，反對派繼續拉布。
民建聯議員譚耀宗在會上批評，反對派提出削減紀
律部隊開支、削減公共福利金、削減廢物處理設
施，將令香港淪為罪惡之城，使弱勢社群斷水斷糧
及垃圾圍城，建議削減拉布議員的薪酬。

批陳志全「聲大無理」 旨在「流會」
在昨晨會議甫開始，「人民力量」議員陳志全即提

出點算法定人數。不久，社民連議員「長毛」梁國雄
又提出點人數。譚耀宗在發言時批評反對派提出削減
不同政府部門開支的修正案，完全說不出道理來，更
點名批評陳志全「夠大聲」但「無道理」，只是為了
癱瘓議會，不斷辱罵特首及政府官員。
他批評，為製造「流會」，激進派故意在午飯時

間或晚上散會前點算人數，對社會民生經濟發展實
毫無貢獻，故應削減拉布議員的薪酬。

民建聯議員葉國謙則批評，提出大量無意義修訂
的梁國雄做了11年議員，連同津貼總薪酬逾900萬
元，但自己住在公房，月租僅872元，即使交雙倍
租金亦只是1,744元，質疑他在公屋輪候如此緊張
下仍「霸住晒」，竟提出修訂要削減房屋署的開
支。

王國興：拉布議員神憎鬼厭 早被唾棄
工聯會議員王國興則製作了一對對聯「為香港重

回理性議會、保民生踐行實事求是」，橫批為「拉
布徹底破產」。他質疑激進派議員拉布，只是為了
爭取激進選民的選票，但激進派選民早已唾棄。他
批評這些拉布議員已成為「神枱貓屎」、神憎鬼
厭，又公開挑戰拉布議員，指他們倘能說出「一件
半件」用拉布取得的成果，他就會收回橫批。
公民黨議員毛孟靜聲稱教科書「配合政府」，要

學生「自認是中國人」，是「洗腦教育」。民建聯

主席李慧琼批評有議員廢話連篇，令她「聽咁多廢
話、同咁多廢人一齊」很「難頂」，而只懂批評並
不能解決問題。

李慧琼：不認中國人選議員 精神分裂
她又揶揄部分議員抗拒自己的中國人身份，卻又

參選想成為中國香港的立法會議員，是精神分裂。
經民聯議員梁美芬強調，真正的香港「本土精

神」，是獅子山精神，是愛祖國愛家鄉，血濃於水
的，不應將本土扭曲為政治打擊內地的工具。
她又形容，建制派議員在面對不斷拉布議員點算

人數時，都有種愛護議會的「母性」，希望不會
「流會」，但反對派卻「無性」。
她呼籲這些議員戒掉「拉布癮」：「無性嘅拉布

議員可唔可以生性啲呢！」
會議今日繼續。

立會各委會擬「加班趕工」
7月讓路財委會與大會 追回拉布流會損失時間

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

由於反對派立法會議員拉布，令立

法會議程「大塞車」。建制派「班

長」、民建聯議員葉國謙昨日透

露，建制派議員普遍認同，各事務

委員會盡量在下月完成討論所有議

程，「讓出」7月餘下所有的會議

時段，用作舉行立法會全體會議及

財委會會議之用，以追回因拉布及

「流會」所損失的時間。財會主席

陳健波則指，立法會秘書處已就此

諮詢全體立法會議員的意見。
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全國人大常委會委員長張德江即將訪港，這是以實際行動重申中央貫徹「一國兩制」不會

變、不動搖的決心和信心。此事傳遞了三個重要信息：「一國兩制」是正道，「港獨」是死

路一條；讓香港搭乘國家發展快車，是中央當下最重要的「挺港」之策；「維護國家主權、

安全、發展利益」和「保持香港長期繁榮穩定」並重，將成為中央對港政策新取向。

張德江訪港重申貫徹「一國兩制」不會變、不動搖

主管港澳事務的中共中央政治局常委、全國人大常委
會委員長張德江將於本月中旬訪港，出席由特區政府主
辦的「一帶一路」高峰論壇並作主題演講。在香港發展
的關鍵時刻，張德江訪港體現了中央對香港的重視和關
切，更以實際行動重申中央貫徹「一國兩制」不會變、
不動搖的決心和信心。筆者看來，張德江此行將傳遞以
下重要信號。

「一國兩制」是正道，「港獨」是死路一條
近幾個月來，香港局勢的變化讓人眼花繚亂，各色人

等粉墨登場，「明獨」與「暗獨」、「急獨」與「緩
獨」、「文獨」與「武獨」，各顯神通，擾亂公眾的視
線，誤導年輕人的認知，試探特區政府的反應，挑戰中
央的原則底線。張德江委員長在此關鍵時刻訪港，再次
表明，中央堅定不移地貫徹「一國兩制」，任何試圖挑
戰「一國兩制」的圖謀都是徒然的，因為，「一國兩
制」有三大基礎，是正道坦途，「港獨」只能是死路一
條。
首先，「一國兩制」具有堅實的法理基礎。香港自
古就是中國領土，這並沒有因為英國人統治了百餘年
而有絲毫改變，中英兩國一開始談判香港問題時，就

已明確了「一國兩制」原則。無論是1984年發表的中
英聯合聲明，還是1997年香港回歸後實施的基本法，
都把「一國兩制」作為最根本的原則，並得到了國際
社會的廣泛認可。可以說，法理根基牢固，不可動
搖。
其次，「一國兩制」具有堅實的民意基礎。鄧小平先
生當年之所以主張不在香港實行社會主義制度，而是實
行資本主義制度，就是尊重港人的利益。除了保持香港
原有的社會制度和港人的生活方式不變之外，還加了一
條：「港人治港」。須知在英國人統治香港的百餘年
間，從來都是「英人治港」，28任香港總督無一是香港
人推選出來的，立法會也僅僅是一個諮詢機構，香港並
沒有形成行政、立法、司法相互制衡的民主政治格局。
可見，「一國兩制」最大限度地關照了香港利益，符合
香港主流民意。
再次，「一國兩制」具有堅實的實踐基礎。回歸以

來，香港的外交和國防由中央負責，無外患之憂；香港
不用向中央政府上繳一分錢的稅收，無負擔之慮；香港
依然保持原有的社會制度和生活方式不變，有自由之
樂；香港遇到重大危機，中央不遺餘力地「挺港」，有
「防波堤」和「避風港」。「一國」和「兩制」的雙重

優勢給香港帶來了實惠，「一國兩制」在香港顯示出了
強大的生命力。

讓港搭國家發展快車，是最重要「挺港」之策
今天的香港遇到了一些問題，諸如：貧富差距拉大、

貧困人口增多、老齡化程度加劇、房價畸高、就業崗位
減少、年輕人和底層人士向上流動困難，等等。這些民
生和經濟問題長期得不到解決、或者讓人看不到解決的
希望，就會引發民怨。但冷靜想一下，怎樣解決這些問
題？無非靠兩手，一手「做大蛋糕」，政府積聚財力投
入民生，推動民生大改善；一手「分好蛋糕」，政府給
年輕人和底層人士更多的實惠，消除他們的怨氣。但一
些別有用心的人採取的辦法是「砸爛蛋糕」，企圖把香
港徹底搞亂、搞垮。他們把民生問題政治化，給民怨的
這個「氣球」注入「政治理念」，讓這個「氣球」越鼓
越大，並期望它早日「爆炸」。這是將香港引向萬劫不
復的深淵，是對700萬港人的犯罪。
張德江委員長此次訪港，就是為香港的經濟和民生而

來。他出席「一帶一路」高峰論壇，就是為香港打氣鼓
勁、指牌引路、出謀劃策。「一帶一路」是一個時間跨
度20年以上、空間跨度涉及亞、非、歐三大洲60多個
國家的宏大戰略，面對如此巨大的誘人蛋糕，連萬里之
外的英國人都趨之若鶩，唯恐分不到一杯羹，與內地一
河之隔的香港難道還無動於衷嗎？香港熟悉國際貿易規
則和西方的法律體系，與英語國家能便捷地溝通，加之
以往在貿易、航運、金融等方面的經驗，足以扮演「超
級聯繫人」的角色。中央一貫支持香港在「一帶一路」
戰略中發揮重要作用、賺取更多紅利。張德江委員長出

席「一帶一路」高峰論壇表明，中央從
全局高度和長遠角度關心和重視香港，
全力以赴支持香港搭乘國家發展的快
車。這是貫徹「一國兩制」不會變、不
動搖的具體體現。

「兩點並重」成為中央對港政策新取向
香港是中國的 34個省級行政區之

一，但基於「一國兩制」的特殊情況，中央歷來對香港
高看一眼，充分尊重和維護港人利益，中央對港工作的
主基調是：「保持香港長期繁榮穩定」。然而，近年來
分離主義勢力從幕後走向前台，愈演愈烈，讓中央清楚
地看到，僅僅強調這一點，還不足以體現「一國兩制」
的原則，要把「維護國家主權、安全、發展利益」放在
首位。「維護國家主權、安全、發展利益」和「保持香
港長期繁榮穩定」辯證統一，不可偏廢，「兩點並重」
將成為中央對港政策新取向。
當「兩點並重」將成為中央對港政策新常態，這就意

味着：中央將堅定不移地支持特區政府和行政長官依法
施政，堅定不移地支持特區政府發展經濟、改善民生，
堅定不移地團結各個界別的愛國愛港人士抓機遇、謀發
展。因此，任何人都不要幻想中央會拋棄底線，來換取
表面上的一團和氣；不要幻想可以瞞天過海，把香港變
成「反中」的橋頭堡；不要幻想求得一時和諧，而對
「港獨」言論和行動聽之任之、任其氾濫。在涉及國家
主權、安全和發展利益的重大問題上，中央絕對不會妥
協。張德江委員長在「港獨」勢力抬頭的關鍵時刻訪
港，就有闡釋中央治港思維的深刻用意。

屠 海 鳴

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 上海市政協常委

本屆立法會最後一次大會安排於7月13日舉行，倘正
在輪候審議的議案未能趕及完成處理，就要待換屆

選舉後，新一屆立法會會期開始由頭重新審議。
目前，受反對派拉布影響，立法會積壓了22項政府法
案等候審議，包括教育學院正名大學的條例草案、東區
海底隧道條例草案等。財委會也積壓了41項撥款申請，
包括5億元農業持續發展基金和懲教所保安升級的撥款申
請等。

葉國謙：7月或每周開會5天
立法會大會一般在每周周三舉行，未完成議程則會於
翌日周四及周五繼續。葉國謙指出，由於有很多法案關
乎要維持香港的正常運作，包括骨灰龕、截聽條例等，
不希望「一拖再拖」，以免帶來深遠的影響，故不排除7
月的立法會會議會「打破傳統」，每周都會由周一至周
五連續開5天來「趕工」。
不過，7月初仍有六七個事務委員會需要舉行會議，葉
國謙表示，出任各事務委員會主席的建制派議員均認為
可在下月加會，令7月毋須舉行事務委員會，並將時間全
數「讓路」予大會。

財委會擬周五例會「延時」
陳健波則表示，立法會大會仍有二十多項法案尚待處
理，財委會亦有40多個項目需要在今屆會期完結前「趕
工」，否則之前的審議工夫就會白白浪費。因此，秘書
處正諮詢各事務委員會的主席於下月完成所有議程，預
留7月讓立法會和財委會舉行會議，希望在今屆會期完結
前完成審議所有積壓的法案和撥款申請。他指出，財委
會已安排在下月加開會議，目前大部分議員傾向將周五
的例會延至晚上九時多結束，主要因為選舉期臨近，須
遷就議員要利用周六落區與選民接觸，故不希望再在周
六開會。
曾鈺成在回應「加會」的問題時表示，需要視乎屆時
是否有需要加開會議，暫時未有決定，亦未就此與議員
商討。工黨議員李卓人就聲稱不支持事務委員會將7月的
會議時間全部「讓路」給大會及財會，稱事務委員會
「是為市民爭取權益和發聲的平台」，又稱政府法案可
通過協調加快審議，財會的撥款申請更可以延至下屆立
法會組成後再處理。

新社聯促修例 阻拉布「恒常化」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會

反對派「三丑」持續拉布，令多次會議
「流會」收場，拖延各項涉及改善社會民
生、經濟發展的重要法案的表決，各項民
生相關撥款更出現「大塞車」。新社聯昨
日到立法會示威，強烈反對有議員將霸道
拉布「恒常化」，並促請立法會修改議事
規則，設立制約拉布的機制，令立法會回
復正常運作。

陳恒鑌批拉布耗公帑6,606萬
新社聯社區幹事梅少峰、張芬蘭等20

多名代表向立法會議員提交請願信，由新
社聯會長、民建聯立法會議員梁志祥，副

理事長、立法會議員陳克勤和陳恒鑌，及
民建聯立法會議員葛珮帆接收。陳恒鑌指
出，反對派議員在過去數年不斷拉布，所
浪費的公帑與日俱增，估計至今已耗費公
帑6,606萬元，令人憤怒。

葛珮帆：削民生開支與民為敵
葛珮帆強調，立法會議員的職權就是

審議法例，通過合法的議事程序，及遵循
議會的表決原則，完成各項修訂工作。但
反對派卻濫用議事程序，輸打贏要，令立
法會無法正常運作。
她批評，這等人提出的修訂，是為了

拖長拉布的時間，而其中不少修訂竟要求

削減民生福利項目，完全漠視了市民的福
祉。如任由這種拉布行動恒常化，立法會
將處於完全停頓狀態，全港市民卻要為反
對派的鬧劇「埋單」。
為此，新社聯強烈要求立法會盡快通

過《2016年撥款條例草案》，反對削減
消防人員開支等多項公務、民生事項的
開支；修改議事規則，加入制約拉布的
機制，防止議員拉布，維持議會運作；
確保議員出席人數，避免在立法會開會
時人數不足，製造「流會」；立法會議
員要履行職責出席立法會會議，保持立
法會的正常運作；要求立法會主席果斷
剪布。■新社聯向立法會議員提交請願信，由梁志祥、陳克勤、陳恒鑌及葛珮帆接收。 鄭治祖 攝

■譚耀宗批陳志全「聲大無理」。 彭子文 攝 ■葉國謙批評梁國雄「霸住」公屋。 彭子文 攝 ■反對派玩拉布，王國興展示大字以示不滿。 彭子文 攝


